

IIº Encuentro Nacional de Mujeres

La mujer pide la palabra

Más de 400 mujeres representando a todos los sectores y rincones del país, a todos los grupos, desde los más espontáneos hasta los más organizados, desde los barriales hasta los profesionales y desde los ubicados en pueblos hasta los que funcionan en las ciudades, se dieron cita en Córdoba del 22 al 25 de mayo.

Quizá lo más significativo para las mujeres que habíamos vivido la experiencia del primer encuentro realizado en Bs. As. en 1986, fue los avances en la politización y la firme voluntad de las mujeres de este II Encuentro de romper todas las trabas objetivas y subjetivas que dificultan la salida del ámbito doméstico privado y la inserción en partidos y sindicatos a niveles de decisión y no de mera participación.

No a la Obediencia Debida

Esta voluntad de producir pronunciamiento como mujeres sobre los problemas más graves y candentes de nuestra realidad se vió reflejada cuando los participantes de todos los talleres, venciendo la resistencia de una minoría se pronunciaron con un enérgico NO A LA OBEDIENCIA DEBIDA, CARCEL Y CASTIGO A LAS VIOLACIONES DE LOS DERECHOS HUMANOS. La riqueza y variedad de los argumentos se reflejaron en las conclusiones de cada taller, las mujeres participantes del II Encuentro, decididas a vivir de pie y rechazar cualquier forma de dictadura consideraron la ley de obediencia debida como un condicionamiento militar que pone en

peligro todo el sistema democrático que con tanto esfuerzo y sangre el pueblo argentino alcanzó, aunque le falta aún consolidar.

Junto al repudio a todo intento de amnistía directa o indirecta los participantes expresaron su repudio a la jerarquía de la Iglesia Católica y a todos los civiles que fueron cómplices de los asesinatos hechos que son de público conocimiento, de la tortura, de las desapariciones, las violaciones, los asesinatos. Rescataron la valiente actitud de los obispos Católicos Novak, De Navares y Hesayne así como una cantidad considerable de mártires cristianos que dieron su vida por la liberación del pueblo.

Mujeres y trabajo barrial

Una representación importante de mujeres de barrio se reunió en un taller especial donde se trató su problemática específica. Las participantes coincidieron en condenar el deterioro del nivel económico ligado al problema de la deuda externa, el desempleo y la realidad de las clases populares que viven situaciones límites sin salud, sin vivienda, sin trabajo, luchando día a día por sobrevivir.

La respuesta como mujeres de barrio será desafiar las viejas estructuras de poder consolidando el movimiento popular que surge de la práctica y de los hechos cotidianos desde diversas formas de organización y acción. En tal sentido la movilización es el instrumento elegido como eficaz para la lucha por la conquista de una democracia real y fuerte frente a la democracia formal y débil.

Feminismo no se opone a compromiso político

Otra temática presente en los talleres del Encuentro fue la falsa opción del Feminismo vs. Compromiso Político. La irrupción de grupos feministas en A. Latina en la década del sesenta, logrando mayor o menor organización según la situación de los diferentes países no fue casual sino que respondió a la agudización de la crisis económico-social provocada por la dependencia-dominación que se impuso al conjunto de nuestros pueblos. En la Argentina la dictadura militar marcó un impasse a los grupos de mujeres que surgieron con mayor fuerza y claridad de objetivos a partir de 1983. Algunos grupos de derecha acusan al feminismo de amenazar al sistema mientras que ciertos sectores de izquierda les incriminan estar desvinculados de los sectores populares. Tal dicotomía es falsa y tramposa. Los grupos feministas y de mujeres organizadas presentes en el encuentro destacaron su inserción popular así como el hecho de que a partir de la realidad ignorada del ámbito individual de la mujer avanzarán sin concesiones hacia el compromiso público, social y político.

El mejor homenaje

Liberarnos de toda opresión, irrumpir en el mundo de la política, de lo público, tener acceso al poder será el mejor homenaje que como mujeres podemos hacer a las Manueles Pedroza, a las Juanas Azurduy, a las Alicia M. de Justo, a las Evas Perón y a todas aquellas mujeres que dieron la vida en los años del terror por un futuro mejor para todos, un mundo de igualdad, el mundo de la JUSTICIA.

Piera Oria
Carola Caride



Casa Comba

ORFEBRERIA De Anselmo Comba

PLATERIA Y RESTAURACIONES

ANTIGUEDADES: DORADO Y PLATEADO

BRONCERIA ARTISTICA

VELADORES - QUINQUE - APLIQUES - ARAÑAS

Duarte Quiros 1710 Barrio Alberdi TE 803609 - CORDOBA



ARTE RELIGIOSO
SAGRARIOS - CALICES